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蚌埠，淮河上的城市，也是唯一一
座淮河穿主城区而过的城市ʪ然而长期
以来 ，Ž拥河ž的蚌埠Ž过河ž却并不
顺畅ʪ

Ž蚌埠市区现有四座跨淮河公路
桥，其中主城区只有两座，均为双向四
车道，已经难以满足城市快速发展的通
行需要ʪž蚌埠市重点工程建设管理中
心相关负责人欧建介绍ʪ

为进一步提升城市交通通行能力，
2023年蚌埠市启动延安路淮河大桥工
程ʪ大桥及接线工程南起点位于龙子湖
区延安路与凤阳路交叉口，连接主城区
龙子湖区与淮上区，全长约2.7公里，双
向六车道，由安徽水利开发有限公司与

中铁四局联合体中标，建成后蚌埠中心
城区将增加一条跨河大通道，大大提升
主城区跨河通行能力ʪ

10月21日，记者在蚌埠市延安路大
桥项目建设现场看到，淮水浩荡，两岸
桥墩工程正在紧张进行，在项目效果图
上，一桥飞架，长虹卧波，淮河上一道亮
丽的风景线呼之欲出ʪ

安徽水利延安路大桥现场负责人
陈建坤介绍，目前北岸桩基已经施工完
成，匝道建设已经进入现浇箱梁浇筑阶
段，年内可以完成北岸引桥施工，明年
可以完成南岸引桥施工，预计明年可以
完成主桥主塔施工，2026年底具备通车
条件ʪ

陈建坤告诉记者，由于延安路大桥
跨越老城区，地下管网复杂，房屋拆迁
量大，施工难度大ʪ为确保项目高质高
效推进，项目部采用BIM技术数字化建
模，三维数字化还原建设现场，帮助项
目建设全方位了解现场实况ʪ安徽水利
与中铁四局共同建设了信息化中心，安
装了数据集成平台系统，以大屏展现的
方式，将项目施工生产及业务管理数据
进行统一关联ʩ融合ʩ分析，为项目管理

决策提供数据支撑ʪ
淮河将蚌埠一分为二，两岸的通行

很是不便，目前城区现有解放路淮河大
桥和朝阳路淮河公路桥两座跨河淮河
大桥，分别位于城区的东西两侧，而中
心城区却一直没有跨河大桥，节假日和
上下班高峰交通压力很大ʪ蚌埠市往南
几公里就是滁州市凤阳县，南向发展受
限，北向发展成为必然选择ʪ未来通过
跨河大桥的建设，将形成城市融合发展
的轴心桥，加快蚌埠淮河两岸融合发展
的步伐ʪ

看着大桥一天天成型，家住淮河边
的钟意满怀期待ʪ钟意告诉记者，她家住
在淮河北岸的上河时代小区，上班在淮
河南岸的市中心，上下班高峰经常遭遇
堵车，有时候一堵半个小时，她不得已只
能骑电瓶车上班ʪŽ未来大桥建好后就方
便了，开车几分钟就能到城区了ʪž

延安路大桥往下游约6.5公里处，另
一座跨淮河大桥司马庄路淮河大桥也
已开工建设ʪ

司马庄路大桥及接线工程位于解
放路淮河大桥和长淮卫淮河大桥之间，
连接蚌埠市南岸蚌埠经开区与北岸淮

上区，全长约2.7公里，建成后将进一步
完善城市东部片区交通网络，形成蚌埠
东部发展轴线，促进两岸产业联动发
展，为高质量发展注入新动能ʪ特别是
位于蚌埠市东部的临港产业园区，正加
快打造港城融合ʩ产城一体的临港产业
新城，建设承接沪苏浙产业转移的集聚
区，迫切需要一条内通外联的大通道，
为园区招商引资和产业发展插上腾飞
的翅膀ʪ

家住蚌埠市龙子湖区长淮卫镇的
乔云领告诉记者，以往到河北批发市场
批发农资，要绕行四十多分钟，未来司
马庄路淮河大桥通车，河南河北连成一
体，物流运输将更加方便ʪ

Ž一河两岸ʩ拥河发展ʪž自2021年
起，蚌埠市高标准实施Ž靓淮河ž工程，推
动淮河两岸环境改造提升，昔日的荒滩
成了城市风景线ʪ如今以Ž靓淮河ž工程
为纽带，淮河两岸城市快速通道正在加
快建设，未来随着延安路大桥和司马庄
路大桥建成，淮河将从Ž郊外河ž变为Ž城
中河ž，进一步提升淮河两岸互联互通水
平，改变蚌埠城市发展格局，推动蚌埠市
由Ž跨河发展ž向Ž拥河发展ž转变ʪ

蚌埠加快延安路大桥等跨淮河通道建设，促进淮河两岸互联互通üü

从Ā跨河发展ā到Ā拥河发展ā

10月31日《安徽日报》头版刊发

安徽日报记者 范克龙

本报讯（融媒体记者 杨露露）10
月30日至31日，市长马军率队赴无锡市ʩ
昆山市开展招商活动，并主持召开蚌
埠Ÿ无锡智能传感产业合作恳谈会ʩ蚌
埠市外资招商恳谈暨综合保税区推介
会ʪ市政府秘书长刘宗文参加ʪ

在10月30日下午举行的蚌埠Ÿ无锡
智能传感产业合作恳谈会上，马军代表
市委ʩ市政府对各位企业家的到来表示
热烈欢迎ʪ他说，蚌埠市享有长三角一体
化高质量发展等多重国家战略机遇，拥
有中国(安徽)自由贸易试验区蚌埠片区
等重大平台，交通区位优越ʩ工业基础扎
实ʩ科创资源丰富ʪ蚌埠是中国三大传感
器生产基地之一，也是全省唯一同时拥
有集成电路及MEMS晶圆生产线的城
市，中国传感谷是安徽省委ʩ省政府重点
支持建设的智能传感产业集聚区，已形
成智能传感器设计ʩ制造ʩ测试ʩ封装和
应用的完整产业体系，在产业核心关键
技术ʩ基础共性技术研发和转化等方面
独具优势ʪ热切期盼与各位企业家共享
智能传感产业发展新机遇，共赢合作新
未来ʪ

10月31日下午，蚌埠市外资招商恳
谈暨综合保税区推介会在昆山市召开，
马军与企业家们共商合作ʩ共谋发展ʩ共
话未来ʪ马军指出，近年来，蚌埠市认真
学习贯彻习近平总书记考察安徽重要讲
话精神，立足区位优势和市情实际，深入
实施工业强市ʩ产业强市战略，推进深层
次改革和高水平开放，发展动能持续增
强ʪ今年7月，国务院正式批复设立蚌埠
综保区，是安徽省第六个ʩ皖北首个综保
区，计划于一年后投入封关运行ʪ真诚期
待各位企业家来综保区投资兴业，市政
府将持续打造一流营商环境，当好为企
服务的Ž首席服务员ž，无事不扰ʩ有事现
身，让大家在蚌埠投资放心ʩ发展安心ʩ
生活舒心ʪ

企业家们纷纷表示，将努力发挥优
势，找准与蚌埠合作的切入点，进一步拓
展合作的广度和深度，为蚌埠高质量发
展注入新动能ʪ

在江苏期间，马军还深入相关企业
考察，推进招商项目加快落地ʪ
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前10个月全市城镇

新增就业3.35万人
完成年度目标98.67%
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绿茵盛宴 激情无限

本报讯（融媒体记者 吴媛媛）
10月30日至31日，市十七届人大常委会
举行第二十五次会议ʪ市人大常委会主
任倪建胜，副主任常言龙ʩ徐伟红ʩ冯中
元ʩ汪若怀出席；市委常委ʩ常务副市长
葛锐ʩ副市长熊言松，市人民检察院检
察长张瑞华，市监委ʩ市中院及市人大
常委会各工作机构ʩ办事机构，各县区
人大常委会ʩ市相关部门负责人和部分
市人大代表等列席会议ʪ

会议表决通过了《蚌埠市住宅物
业管理条例》；听取和审议了《蚌埠市
停车管理条例》执法检查情况报告；听
取和审议了市政府关于2023年度国有
资产管理情况报告ʩ怀洪新河灌区工
程项目建设进展情况报告ʩ科技大市
场建设运营情况报告ʩ市化工园区安
全整治提升情况报告，以及关于市十
七届人大三次会议代表议案和建议办
理情况报告ʪ

倪建胜指出，停车管理和物业管理
一直以来都是城市治理中的两大突出
难题，各相关单位要认真抓好两部条例
的贯彻实施，切实化解城市管理领域顽
瘴痼疾和人民群众反映的急难愁盼问
题ʪ针对此次执法检查发现的问题，市
政府及有关部门要认真研究，切实抓好
整改；要进一步加大执法力度，落实执
法责任制，常态化ʩ精细化强化停车管
理，不断优化停车秩序ʪ

倪建胜要求，市政府及相关部门要
推深做实国有资产管理体制改革，着力
构建集中统一ʩ权威高效的国有资产管
理机制ʪ要强化怀洪新河灌区工程项目
建设的协调调度和项目统筹，确保工程
建得好ʩ管得好ʩ用得好ʪ要进一步明晰
科技大市场建设定位，健全完善运行机
制，提升专业化ʩ市场化水平，促进科技
成果转化，更好助力蚌埠高质量发展ʪ

倪建胜强调，要树牢安全生产无小
事理念，统筹好发展和安全，压紧压实
属地部门监管责任和企业的主体责任，
不断提升化工园区一体化管理水平ʪ要
高度重视代表议案建议办理工作，精准
分办交办，加大督办力度，严格规范办
理答复 ，推动问题真解决ʩ让代表真
满意ʪ

会议还对市人大常委会任命的部
分法官ʩ检察官开展述职评议，通过了
有关人事任免事项，所任命人员向宪法
宣誓就职ʪ

市十七届人大常委会

举行第二十五次会议
倪建胜主持

本报讯（融媒体记者 李景）10月31
日，市政协主席杨森率队，采用现场调研
督办和会议督办相结合的方式，就领衔
的《关于统筹推进我市乡村河湖的生态
颜值向生态价值转化的提案》办理情况

进行督办ʪ市政协副主席荀异然参加ʪ
杨森一行来到龙子湖东南片湖滨带

生态修复和亲水畅流工程现场ʩ天河码
头，现场调研生态修复保护ʩ景观提升打
造ʩ天河湖水质及治理情况等ʪ召开的座

谈会上，提案人和提案承办单位分别就
提案及办理情况进行了介绍交流ʪ

杨森指出，此次重点提案选题精
准ʩ调研扎实，承办单位高度重视ʩ认真
办理，取得了良好的效果ʪ要进一步提

高站位，扎实推进乡村河湖生态保护和
修复，在生态达标的基础上，进一步提
升颜值ʩ实现价值，努力将这一利民工
程实施好ʩ维护好，不断满足人民群众
对优美生态环境的新期待，持续提升群
众幸福感获得感ʪ

杨森强调，提案是人民政协履行职
能的重要方式，也是加强民主监督ʩ广
泛凝聚共识的重要载体ʪ要发挥政协专
门协商机构作用，深化沟通协商ʩ及时
跟踪督办，持之以恒抓好提案办理落
实，扎实推进提案办理协商的制度化ʩ
规范化ʩ程序化，进一步提升提案办理
质效，推动提案办理成果转化运用，更
好服务中心大局，回应民之关切，助推
全市经济社会高质量发展ʪ

提升提案工作质效

更好服务中心大局
杨森领衔督办重点提案

高高质质量量发发展展

再再添添绿绿色色动动力力

10月30日，技术人员在
五河县一家风电装备制造企
业检查线路Ǒ近年来，五河县
把风电资源优势转化为能源
装备产业的竞争优势,打造新
能源装备制造产业集群，助
力当地经济高质量发展Ǒ

通讯员 李向前 韩刚 摄

本报讯（融媒体记者 李扬）10月
29日，淮河生态经济带第五次省际联席
会议和城市合作市长会商会在江苏省
盐城市召开ʪ沿淮5省29个市（县）围绕
Ž打造淮河黄金水道 推动沿淮高质量
发展ž，共叙淮水深厚情谊，共商发展合
作大计，共同唱响新时代Ž淮河之歌ž，
推动淮河生态经济带高质量发展ʪ蚌埠
市在会上作典型交流发言ʪ

蚌埠是淮河生态经济带和皖北地区
中心城市，是全国性综合交通枢纽和国
家物流枢纽承载城市，蚌埠港是全国36
个内河主要港口之一，也是淮河干流唯
一位于自贸区内的国家级主要港口，淮
河为蚌埠带来了优越的发展条件ʪ近年
来，我市持续巩固合作成果，积极推动沿
淮高质量发展，取得了积极的工作成效ʪ

在产业协同方面，蚌埠积极搭建平
台，连续4年举办国际新材料大会ʩ连续
6年举办中国MEMS智能传感器产业发
展大会，常态化组织产业对接交流活
动，推动沿淮各地市交流互鉴ʩ协同发
展ʪ在水运发展上，蚌埠充分利用淮河
国家干线航道的天然优势，以及江淮运
河航道便捷条件，蚌埠港先后开通了沪

太直达航线和外贸航线ʩ连云港航线ʩ
扬州港航线等共计十余条集装箱航线，
有力保证了蚌埠港实现多途径通江达
海ʪ在大通道建设上，我市积极推动跨
域交通基础设施建设，高标准建设Ž一
枢纽一基地ž，入选全国外贸百强城市，
获批设立皖北首个综保区，积极发挥自
贸试验区蚌埠片区Ž带动沿淮ʩ辐射皖
北ž作用，纵深推进对外开放ʪ在淮河综
合治理上，深入实施主城区淮河防洪交
通生态综合治理Ž靓淮河ž工程，会同宿
迁ʩ宿州ʩ淮北等地开展跨界巡查，防范
跨区域环境问题，严格落实联防联控机
制，协力打造优秀生态样板ʪ

会议审议了2024Ÿ2025年度《淮河生
态经济带省际重点合作事项》，签署了

《关于进一步协同推进淮河生态经济带
高质量发展的框架协议》，发布了《打造
淮河黄金水道 推动沿淮高质量发展盐
城倡议》和《淮河流域港航协作发展规划
研究报告》ʪ29个成员市(县)负责同志共
同签署了《淮河生态经济带生态环境保
护市际合作协议》《淮河生态经济带水运
高质量发展市际合作协议》《淮河生态经
济带绿色低碳发展市际合作协议》ʪ

淮河生态经济带第五次省际联席会议

和 城 市 合 作 市 长 会 商 会 召 开
蚌埠市在会上作典型交流发言
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